
自治会報　　　　　　　　

　　　                                                                                               第6回　サークル　紹介　　　「会館里親の会」

  活動内容　：会館里親の会とは令和元年新区民会館建設に伴い「第2つつじが丘公園里親の会」の分会として発足

         第２つじが丘自治会　鯉のぼり掲揚および節句飾り

  　　　　　　場所：鯉のぼり掲揚は区民会館前広場　　４月１９日～５月１０日（金）午前１０時迄

　　　　　　　　　  ：節句飾りは区民会館玄関内入って右に飾り　（会館の外のガラス側面からでも見ることができます）

　降納及びポール収納は５月１０日（金）午前10時～11時から30分

　　☆　牛久市のイベント　☆

　　　　　　　　　　　　　　　第３５回うしく・鯉まつり 　　　　　

　  【会場】　牛久市役所西側近隣公園 　  

　  【日時】　5月３日（金）祝日　午前9時30分～午後3時 ＊　小雨決行。雨天の場合は4日（土）祝日に順延

🔶鯉のぼり掲揚　４月２９日（日）祝日～５月６日（月）振替休日

その他：各種イベントコーナーがありますので参加されてはいかがですか？

    ① 防犯パトロール実施　：5月  9日（木）巡回ブロック1・2　担当班長：(1-1）(1-2）(1-3） 転入/入会 転出/退会 訃報

    ② 防犯パトロール実施　：5月23日（木）巡回ブロック3・4　担当班長：(1-4）(1-5）(1-6） 1 1 0 発行編集

班長さんには、一年間防犯パトロールよろしくお願い致します。 市 人 口

83,920人

　【 豆知識 】江戸時代の『江戸っ子』『江戸町人』について　 

　現代は、東京で3代住めば『江戸っ子』と言われています。さて江戸時代の『江戸っ子』とはそもそも何なのか調べて見ましょう。

 江戸は、徳川家康が三河から来てから都市として発展してきました。その為、最初は諸国から人々が来なければならず、諸国の人の集まるはきだめの地

　　①第1回食用廃油回収　：５月１４日（火）９：００～１７：００　班長宅へ  でした。『江戸っ子』という概念は江戸幕府から約１７０年後に文書に現れる様になりました。さて、『江戸っ子』を指す『江戸町人』、時代劇等を見

  　 ②２０２４年度　：「関東地方環境美化の日」　公園及び通学路の草刈・清掃  ると長屋に住む住民も含めて皆、町人と呼んでいます。しかし、厳密に言うと長屋に住む住民は、『江戸町人』と呼びません。まず、『江戸町人』は、

　　　　　　　　　　　　5月26日　（日）午時前8時より30分ほど　小雨決行　雨天中止別途連絡  江戸に土地を持っていなければなりません。つまり、金持ちでないと町人にはなれません。このため、江戸に住まず京、大坂（この時代は大阪とは言わ

　　　　　　　　　　　　①、②共に回覧ご覧願います。  ない）に住む江戸町人もいました。町奉行遠山の金四郎が活躍する時代（１８４０年代）でも、人口の約3割は地方から来た人達でした。江戸には、

➀の日程が5/7から5/14に変更になりましたのでよろしくお願い致します。  三井等の商家が進出していましたが、大店のほとんどが本店は別にあり江戸は支店でした。番頭、丁稚等も本店のある地元から連れて来ていました。

 江戸に住む人は、どこから来たのか身元も確かではないので採用しません。番頭、丁稚等は上方に憧れを持っていたので上方訛りをそのまま使っていま

 した。江戸は武士とそれ以外の平民により構成されていますが、その割合は半々と言われています。その中で参勤交代で来た武士と奉公人は江戸化して

月 日 担当地区  いませんでした。それでは、本来の『江戸っ子』とはどんな人でしょうか　①将軍様のお膝元で生まれ、井戸水を産湯に使う（将軍様と同じ水を使う）

5 19 ５地区 　２班    班長 123班 会員 各班長  ②乳母日傘（おんばひがさ）の富裕な育ち。金持ちでなければならない　③金離れがよい。金に執着するのは恥という考えを持つ。金持ちだから言える

 事 ④『いき』と『はり』を本領とする。『いき』心も身なりもすつきりと洗練されている 『はり』反抗心をもって自分の意志を押し通す。でも、本来

 の『江戸っ子』ではない、下層町人ともいえる自称『江戸っ子』という人達が現れます。この人達は、本来の『江戸っ子』より圧倒的に多くその気質

 を次の言葉で表しています。➀江戸っ子は宵越しの金はもたねえ②江戸っ子の生まれそこない金をため　等が　自称『江戸っ子』言われる人達の代名

 詞になりました。これは、お金がないのが当たり前、こうとしか言えないのが本音であり、負け惜しみでいっているよう思えます。

 この自称『江戸っ子』と言われる人達のイメージが現代人の持つ『江戸っ子』と言えます。

 第２つつじが丘 令和6年 ４月1日現在516世帯　男 533女590人  合計1,123人

 人口1,123人＝65歳以上587人（男2623人、女324人）で高齢化率52.3%です。

市 世 帯 数

38,550世帯

　　　　　　　　①防災講座（一般の方）実施　：5月１２日（日）9:30～11:30　区民会館ホール　

　【自 主 防 災 会】からのご連絡

「自治会」からのご連絡

　　　③牛久市の見守り台帳への登録のお願い　　

　　①わかば会・こども会助成金申請に対し、班長会議で賛成多数で承認されました。

　【環　境　部】

　　　　　    ：会員（１１名）　　

　　　　　　 　　　 参加してみませんか。ご連絡よろしくお願い致します。

実施責任者（敬称略） 区民会館清掃

　　　　　    ：毎月の活動　毎月第3土曜日　AM8時から2時間、芝刈り、除草、清掃作業及び花壇の整備を行う

か け は し

また、ここ数年来入学式時に桜が咲いていた事が無かったように思います。しかし今年は桜が咲いていましたね。

わが茨城県の「ひたちなか海浜公園　ネモフィラ」が放映されていて混雑必至のようです。もし行かれる方は十二分に考慮

No　０４８

今年は桜前線に異常があり関東地方での開花が遅れましたが、開花してから満開になるのが速かったように感じました。

自治会のコミニティ作り、近所・共助で明るい団地に！

４２７（世帯） 自治会 総務部

　　　 ◎議事進行および質疑応答を行いました。

　【福祉・厚生部】

自治会　　

　　会員

状況　　　

　　　　

(行政区）

　2024年 4月 1日現在2024年４月現在＝ 自治会会員数

　【会館運営部】

　①2024年　5月の区民会館（室内・屋外）の清掃、班長会議の会場設営を、次の通り予定しています。

　【総　務　部】

　　　①牛久第二小学校　新1・2年生下校見守り活動の協力者募集　　連絡先：交通・防災部　部長へ

　　　②自治会加入のお願い　今後の消防団への分担金支払のお願い　　　未加入の皆様へ

会場設営

　【交通・防犯部】

１２３班

　　　HP　　　　　　　　〔第2つつじが丘自治会と「会員」の「はしわたし」〕

２０２４年 ５月 １日　                      　　
　　　　　　　　　発行責任者

さて皆さん、ゴールデンウイークにお出掛けするご計画は？ここ連日の様にテレビでは、推奨観光地を報道していますが

　 ２）班長及び専門部の自己紹介を行い、今年度各部の計画が発表された。（班長会議議事録参照）回覧

自治会長　石坂　健治

なお、気温の寒暖差に注意し健康に気を付けて日々を大切にしましょう。

 　１）石坂新会長からの活動報告及び今後への自治会活動への協力参加の依頼を行いました。

されると良いと思います。この５年間、新型コロナ感染症がありようやく下火となりました。今年はインフルエンザとダブル

 　　　　　　新体制で２０２４年自治会がスタートをいたしました。

で感染が流行しています。コロナ感染症の終息はまだ時間が必要のように思いますので自己管理をしていきましょう。


